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Праздник всей страны
Новоуренгойцы отметили День России на городской площади
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«Роснефть» на ВДНХ: 

Подготовила Наталья Коростылёва. Фото из архива НК «Роснефть» На правах рекламы

На выставке «Россия» нефтяники и газодобытчики рассказали 
о значимых проектах, которые реализуют на Ямале.

Командировками сотрудников 
нефтегазодобывающих пред;
приятий не удивить, но всё же  

в таком формате и с такой аудиторией 
даже им приходится работать нечасто. 
Компания «Роснефть» представляет 
свою экспозицию на ВДНХ, а точнее ; 
на Международной выставке;форуме 
«Россия». Три дня, с 7 по 9 июня, мо;
сквичи и гости столицы знакомились с 
передовыми технологиями, уникальны;
ми наработками и самыми значимыми 
социальными, образовательными, эко;
логическими и культурными проектами, 
которые в Арктическом регионе реали;
зуют при поддержке «Роснефти». Один 
из таких проектов ; поддержка здесь, на 
краю земли, коренных малочисленных 
народов. Почему край земли? Всё просто: 
именно так переводится с ненецкого язы;
ка название полуострова Ямал, где сейчас 
работают сразу несколько «дочек» рос;
сийского нефтяного гиганта: «РОСПАН 
ИНТЕРНЕШНЛ», «РН;Пурнефтегаз», 
«Сибнефтегаз», «Харампурнефтегаз» и 
«СевКомНефтегаз».

Сами нефтяники и газодобытчики 
всегда подчёркивают, что их миссия 
куда шире, чем освоение недр и добыча 
для страны природных богатств. Не ме;
нее важны и задачи социальные. Каж;
дый такой проект ; готовое пособие для 
других предприятий, которые хотят на;
зываться социально ответственными.

«Школа ; вуз ; предприятие» одна из 
самых масштабных профориентацион;
ных программ не только на Ямале, но и 
в России. Реализуют её при непосред;
ственном участии компаний «РОСПАН 
ИНТЕРНЕШНЛ», «РН;Пурнефтегаз» 
и «Харампурнефтегаз». На базе школ 
округа формируют и поддерживают 
профильные «Роснефть;классы», есть 
несколько таких и в Новом Уренгое. 
Ученики 10;го и 11;го классов углуб; 
лённо изучают профильные предметы ;  
физику, математику, информатику, хи;
мию, а постигать все премудрости им 
помогают преподаватели вузов, куда 
будущие нефтяники поступают после 
школы, и наставники с предприятий, 
куда сегодняшние школьники придут 
уже молодыми специалистами. 

Кстати, в 2024 году, наряду с 30;лет;
ним юбилеем предприятия «РОСПАН 
ИНТЕРНЕШНЛ», в Новом Уренгое 
отметят и десятилетний юбилей со дня 
образования первого в газовой столице 
«Роснефть;класса», который действует 
на базе средней школы № 3.

новейшие технологии, социальные проекты, люди, экология

КСТАТИ: Международная выставка-форум «Россия»  
проходит по указу президента Владимира Путина  

с 4 ноября 2023 года по 8 июля 2024 года на территории ВДНХ.  
Экспозиция «Роснефти» размещена в павильоне, построенном по автор-
скому дизайн-проекту. Цифровое оборудование и экспонаты, работаю-
щие в интерактивном режиме, рассказывают посетителям об истории 
нефтяной отрасли в целом и «Роснефти» в частности, а также о перспек-
тивах, научных разработках и социальных проектах Компании.

Посетители выставки «Россия» узна; 
ли много нового о самобытных тради;
циях лесных ненцев и возрождении при 
участии «Роснефти» их культурного 
центра ; национальной деревни Харам;
пур. Проекты Компании по поддержке 
КМНС действуют много десятков лет. 
Губернатор Ямала Дмитрий Артюхов 
неоднократно называл эту практи;
ку уникальной. Поддержка включает  
в себя адресную помощь конкретным  
семьям, проведение праздников для 
детей, организацию кочевых садиков и 
школ, участие нефтяников в подготов;
ке Дней оленеводов, покупку техники 
для тундровиков, конкурс социальных 
грантов для представителей коренных 
малочисленных народов Севера и дру;
гие грантовые программы.

Ещё одна важная миссия «Роснефти» ;  
сохранение и возрождение природных 
богатств Ямала. И это не углеводороды, 
речь о «живом серебре» ; северной бе;
лорыбице. Зарыбление водоёмов ведут  
в рамках проектов по восполнению био;
ресурсов арктических рек. За последние 
годы предприятиями «РН;Пурнефте;
газ», «Сибнефтегаз» и «Харампурнефте;
газ» в воды Обь;Иртышского бассейна 
было выпущено более 16 миллионов 
мальков рыб семейства сиговых, имею;
щих важное значение для жизни и быта 
как коренных малочисленных народов 
Севера, так и всех гурманов, которые 
ещё помнят вкус нельмы и муксуна. Вот 
уже несколько лет в регионе действует 
полный запрет на их вылов, введённый 
для восстановления популяции. 

А ещё посетителей ВДНХ удиви;
ли настоящим фестивалем талантов: 
ямальцы привезли в Москву концерт;
ную программу, где все артисты явля;
ются сотрудниками нефтегазодобы;
вающих предприятий, прошедшими 
своеобразный кастинг ; корпоративный 
конкурс «Энергия талантов». Гости 
экспозиции послушали лекцию «Хруп;
кая природа Ямала», приняли участие  
в творческих мастер;классах, викторинах 
и квизах на знание культуры и традиций 
ненцев. Самым активным и вниматель;
ным достались призы и сувениры. 

Лекция о КМНС

Никита Жданов

Мастер-класс
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Уважаемые друзья! Земляки!
Сердечно поздравляю вас с Днём России!

Это праздник всей нашей страны. Он символизирует на-
циональное единство, общую ответственность за настоя-
щее и будущее нашего Отечества.

Мало какой стране довелось пройти через такие вызовы и 
испытания как России, но именно она внесла огромный вклад 
в науку и культуру цивилизации, спасла мир от нацистского 
порабощения, помогла обрести свободу и достоинство де-
сяткам народов и государств. 

Эту миссию Россия выполняет и в наши дни: в стране 
динамично развиваются экономика и социальная сфера, ре-
ализуют национальные проекты, внедряют новые техноло-
гии, набирает темпы цифровая трансформация, а главное - 
с каждым годом растут качество жизни людей и их соци-
альная защищённость. 

Однако свои достижения нам приходится защищать. 
В ходе специальной военной операции наш народ вновь проя-
вил свои лучшие качества: мужество, сплочённость, любовь 
к Родине, силу духа. А значит, победа обязательно будет за 
нами.

С праздником вас, дорогие друзья! Желаю счастья, благо-
получия, здоровья, долгой и счастливой жизни в нашей род-
ной стране!

Владимир Якушев,
полномочный представитель президента России в УрФО

Дорогие новоуренгойцы!
Поздравляю вас с Днём России!

Мы все любим нашу страну, верим в её будущее. Это чув-
ство - в наших делах, результатах работы, заботе о детях 
и родителях, желании сделать жизнь вокруг лучше. 

Сегодня страна решает сложные, стратегически важ-
ные, исторические по своему значению задачи, и мы все при-
частны к этим событиям. Наши воины с честью и героизмом 
выполняют задачи в зоне СВО, а жители города, волонтёры 
оказывают моральную и материальную поддержку бойцам. 

Пусть этот праздник добавит уверенности в завтра-
шнем дне, станет символом благополучного будущего, при-
даст силы для дальнейшего продвижения к нашим общим 
целям и задачам! 

Доброго вам здоровья, удачи во всех делах и начинаниях! 
Андрей Воронов,

Глава города Новый Уренгой 

Дорогие земляки!
Сердечно поздравляю вас с Днём России!

Наша страна - это богатая культура, многовековые 
традиции, трудолюбивые люди. День России символизирует 
единство и сплочённость нашего многонационального наро-
да, он объединяет всех, кто любит свою Родину, гордится 
её историей.

Ямал - неотъемлемая часть великой России. Наш округ 
вносит весомый вклад в развитие экономики, науки и куль-
туры страны. Ямальцы всегда отличались трудолюбием, 
стойкостью и преданностью Отечеству. Уверен, что сов-
местными усилиями мы укрепим мощь государства и по-
строим прекрасное будущее!

Желаю всем жителям автономного округа крепкого здо-
ровья, счастья, мира и благополучия. Пусть в каждой семье 
царят любовь, взаимопонимание и достаток.

Дмитрий Артюхов,
губернатор ЯНАО

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас с одним из главных 

государственных праздников - Днём России!
Россия - это великие достижения отечественной куль-

туры и науки, единение народов в самые трудные времена 
и бессмертные подвиги наших героев. Россия - это многове-
ковая история, богатое культурное наследие и уникальная 
природа. 

Главная сила нашей страны - люди, те, кто своим еже-
дневным трудом защищают и оберегают, строят и воспи-
тывают, лечат и вдохновляют. Пусть и в будущем ответ-
ственность за судьбу Отчизны, трудолюбие и готовность 
работать на результат будут залогом развития и процве-
тания нашей Родины.

Желаю всем крепкого здоровья, уверенности в завтра-
шнем дне, благополучия и успехов во всех добрых начинаниях!

Сергей Ямкин,
председатель Законодательного Собрания ЯНАО
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Дети наводят порядок
и Ленинградском, улицах 
Петуха и Магистральной,  
в сквере Строителей и райо-
не Южного рынка.

Всех взрослых подростки 
и Администрация Нового 
Уренгоя призывают при-
соединиться к общегород-
ским субботникам, навести 
порядок в своих дворах и 
очистить территории, при-
легающие к магазинам, кафе, 
зданиям организаций и учре- 
ждений.

По заслугам

В преддверии Дня России 
Глава города Андрей Воро-
нов вручил новоуренгойцам 
заслуженные награды. Газо-
вая столица растёт и разви-
вается во многом благодаря 
добросовестной работе её 
жителей и их неравнодуш-
ному подходу к своему делу. 
Более 30 человек получили 
благодарности и почётные 
грамоты разных уровней,  
в их числе и сотрудники  
информагентства «Импульс 
Севера». Наградами наших 
коллег отметила избиратель-

ная комиссия округа за осве-
щение выборов президента 
Российской Федерации. 

- Конечно, безумно при-
ятно, - поделился эмоциями 
Алексей Павлов, режиссёр 
эфира информационного 
агентства «Импульс Севе-
ра». - Я считаю, что это кол-
лективная благодарность, 
потому что телевидение - 
это некая такая цепь, в ко-
торой каждое звено важно, 
и от этого награда ценна, 
потому что не без участия 
коллег я её получил. 

Памяти основателя
12 июня в Коротчаево 

прошла торжественная це-
ремония возложения цветов 
к памятнику Дмитрию Ива-
новичу Коротчаеву в честь 
115-летия со дня его рожде-
ния. Ветераны железнодо-
рожной отрасли вспомнили 
его трудовой путь и заслуги, 
поделились воспоминаниями 
о сложностях легендарной 
стройки «Тюмень - Сургут - 
Коротчаево - Ямбург», ко-
торую возглавлял Дмитрий 
Иванович.

При строительстве до-
роги от Тюмени до Нового 
Уренгоя впервые возво-
дили насыпи гидромеха-
низированным способом. 
Эксплуатация этой маги-
страли коренным образом 
изменила темпы освоения 
богатейших нефтяных зале-
жей, строительства городов 
и посёлков, а также уклад 
жизни обширного региона, 
обеспечив мощный толчок 
развитию Западной Сиби-
ри.

Трудовые отряды Главы 
города продолжают работу. 
В первую смену на благо 
города трудятся 239 под-
ростков, 39 из них - в райо- 
нах Коротчаево и Лимбя- 
яха. 

За первую рабочую не-
делю бригады уже собрали 
более 400 мешков мусора. 
Так, в городе ребята работа-
ют в микрорайонах Друж-
ба, Восточный, Советский, 
на проспектах Губкина 

Посадить дерево

Жителей города при-
глашают принять участие 
в проекте «Сохраним дере-
вья вместе!» по пересадке 
растений с территорий пер-
спективной застройки в Се-
верном районе города.

16 июня, в воскресенье,  
с 9:00 до 12:00 каждый мо-

жет приехать на пересечение 
улиц Западная магистраль  
и Дружбы Народов, выбрать 
и выкопать любое понра-
вившееся дерево, чтобы по-
садить его у своего дома.

Подробную информа-
цию можно получить по те-
лефону 8-912-434-39-64.
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Подготовила Анна Антонова

Вручение паспортов 
и другие радости

В День России на откры-
той сцене ГДК «Октябрь» 
юные новоуренгойцы, дос- 
тигшие возраста 14 лет, по-
лучили из рук градоначаль-
ника Андрея Воронова свои 
первые и главные докумен-
ты - паспорта граждан Рос-
сийской Федерации. Тор- 
жественное вручение пас- 
портов стало в газовой сто-
лице доброй традицией. 

В этот же праздничный 
день погода не помешала 
жителям города принять 
участие в различных массо-
вых мероприятиях: хоровом 
исполнении гимна России, 
мастер-классе по изготов-
лению брошей в цветах три- 
колора, викторине, конкур-
се народных костюмов и 
большом концерте на город-
ской площади.

Строим больницу

В районе Коротчаево пол-
ным ходом идёт строитель-
ство здания новой больницы. 
Об этом в соцсетях расска-
зал Глава газовой столицы  
Андрей Воронов:

«Сейчас строители занима-
ются кровлей и инженерными 
сетями. Следующий этап - 
внутренняя отделка и благо- 
устройство. Больница вместит 
в себя стационар на 23 койки 
и поликлинику на 150 посеще-
ний в две смены. Пациентами 

станут и взрослые, и дети. Во 
дворе проектом предусмо-
трены парковка на 22 маши-
ны, скамейки, освещение и 
озеленение. 

Этот объект долгождан-
ный, поскольку в отдалён-
ных районах Лимбяяха и 
Коротчаево давно назрела 
необходимость собствен-
ной больницы. При под-
держке губернатора делаем 
всё для комфорта и здоро-
вья наших жителей».

Правила надо соблюдать

В Новом Уренгое про-
ходит серия рейдов муни-
ципальной инспекции по 
выявлению нарушений пра-
вил парковки. Проверяю- 
щие используют в своей ра-
боте мобильный комплекс 
«Дозор». 

Это портативный аппа-
рат автоматической фото-  
и видеофиксации наруше-
ний ПДД на базе полностью 
защищённого планшета, с 
его помощью инспекторы ре-
гистрируют автотранспорт-
ные средства, припаркован-
ные на газонах. Встроенный 
в планшет специальный 
программный модуль рас-

познаёт государственный 
регистрационный знак авто-
мобиля и определяет дату, 
время и адрес совершённого 
нарушения в соответствую-
щей зоне.

Такой метод работы му-
ниципальная инспекция 
применяет впервые. Объезд 
городских улиц проходит 
по утверждённому графику. 

Напоминаем, что адми-
нистративный штраф за 
парковку на газонах для 
граждан - от двух тысяч 
рублей, для должностных 
лиц - от пяти до десяти, 
для юридических - от 100  
до 200 тысяч. 

Улёт по выходным

С приходом лета возоб-
новлена программа «Улёт-
ные выходные», которая 
стала так популярна среди 
горожан любого возраста.

В эту субботу, 15 июня, 
на городской площади возле 
ГДК «Октябрь» вновь ждут 
всех, кому скучно летним 
вечером сидеть дома. Для 
новоуренгойцев подготов-

лены мастер-классы, детская 
игровая программа, квесты, 
квизы, розыгрыши, настоль-
ные и виртуальные игры, ин-
терактивный спектакль для 
малышей и многое другое.

«Улётные выходные» бу- 
дут проходить в течение 
всего лета, каждую субботу  
с 17:00 до 21:00. Присоеди-
няйтесь!
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ГЧП -  
что это?

Губернатор ЯНАО Дмит-
рий Артюхов на ПМЭФ 
представил окружной опыт 
использования механизма 
ГЧП при реализации круп-
ных проектов. ГЧП - форма 
долгосрочного взаимодей-
ствия государства и бизнеса 
для решения общественно 
значимых задач на обоюдо-
выгодной основе. 

Первым примером такого 
эффективного партнёрства 
на Ямале стал новоуренгой-
ский аэропорт, построенный 
бизнес-компанией на усло-
виях концессии. Об этом 
Дмитрий Артюхов рассказал 
на полях экономического 
форума.

Глава арктического ре-
гиона отметил, что сегодня 
аэропорт Нового Уренгоя - 
центральный элемент транс-
портной инфраструктуры,  
а значит, и экономики Яма-
ла. Новый терминал заме-
нил здание, построенное  
в 1993 году и уже не отвеча-
ющее современным требо-
ваниям комфорта: его про-
пускная способность была 
300 пассажиров в час - втрое 
ниже реальной потребности. 
Масштабного обновления 

для обеспечения безопасно-
сти полётов требовал и аэро-
дром.

- У нас получился, я 
убеждён, самый красивый 
аэропорт в мировой Аркти-
ке, - отметил губернатор 
ЯНАО. - И, конечно, для Се-
вера авиация всегда имела 
и имеет огромное значение, 
поскольку она уже работа-
ла как часы, когда в регионе 
ещё не было ни железных, 
ни автомобильных дорог. 
Благодаря авиации на Яма-
ле был создан самый мощ-
ный в мире газодобываю- 
щий комплекс. Развивая  
аэропорты региона сегодня, 
мы выполняем поставлен-
ную президентом задачу -  
на 50 процентов увеличить 
мобильность северян.

Строительство нового 
терминала, модернизация 
аэродрома и прилегающей 
инфраструктуры заняли все- 
го два года. Новый пасса-
жирский терминал газовой 
столицы обладает пропуск-
ной способностью 840 пасса-
жиров в час, в нём появилось 
необходимое оборудование 
для досмотра и обслужива-
ния пассажиров: количество 
стоек регистрации выросло 
с четырёх до 12, выходов на 
посадку стало пять вместо 
прежних двух.

Также внутри терминала 
есть всё для комфортного 
пребывания людей: кафе, 
магазины, комната матери 
и ребёнка, детская игровая 
площадка в зале вылета,  
11 лифтов и четыре эска-
латора. При строитель-
стве здания аэровокзала 
использованы материалы, 
обеспечивающие высокие 
энергоэффективность и шу-
мозащиту. Аэропорт адапти-
рован под условия Крайнего 
Севера: он оснащён телетра-
пами, а отличительной осо-
бенностью стал тёплый бас- 
гейт - тоннель для автобу-
сов, расположенный в самом 
терминале и предназначен-
ный для посадки и высадки 
пассажиров в перронные 
автобусы в закрытом поме-
щении.

- По итогам прошлого 
года пассажиропоток пре-
высил один миллион чело-
век, - подчеркнул Дмитрий 
Артюхов. - Аэропорт города 
с населением сто тысяч жи-
телей обслуживает больше 
пассажиров, чем аэропорты 
некоторых городов-милли-
онников. Это ещё один ар-
гумент в пользу значимости 
для нас авиации. Создан 
принципиально новый ком-
форт на десятилетия вперёд. 
Это результат грамотно про-

ведённой концессии: всё, что 
построено, появилось без 
бюджетных вложений.

Губернатор Ямала от-
метил, что успешный опыт 
применения механизма кон-
цессии в Новом Уренгое бу-
дет использован для обнов-
ления аэропорта Салехарда. 
Концессионное соглашение 
уже заключено.

Ремонт 
больниц

На Ямале капитально ре-
монтируют более 50 боль-
ниц. Обновление проводят 
в медучреждениях Салехар-
да, Губкинского, Ноябрьска, 
Харпа, Лабытнанги, Тарко- 
Сале, Муравленко, Нового 
Уренгоя и других. Из них  
32 больницы строители от-
ремонтируют капитально 
под ключ, с установкой но-
вого медоборудования и ме-
бели.

В окружной столице 
завершают ремонт четы-
рёхэтажного корпуса мно-
гопрофильной больницы,  
в котором ранее было рас-
положено инфекционное 
отделение. Объект готов  
на 90 процентов. В обнов-
лённое здание переедут 
центр амбулаторной онколо-
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гической помощи, кабинеты 
забора крови, баклаборато-
рия, отделения функцио-
нальной и ультразвуковой 
диагностики, гемодиализа. 
Это стало возможным бла-
годаря открытию в 2021 году 
нового инфекционного кор-
пуса на сто коек.

- Такой подход позволит 
регулировать потоки паци-
ентов и создать комфорт-
ные условия для персонала. 
Здесь будут просторные 
помещения, а все необходи-
мые исследования можно 
будет пройти комплексно за 
короткое время, - пояснила 
Мария Захарова, первый за-
меститель директора депар-
тамента здравоохранения 
ЯНАО.

С начала года капитальные 
ремонты проводят в сель- 
ских и городских больни-
цах округа. Работы идут  
в подразделениях Тарко-
салинской, Ярсалинской, 
Аксарковской, Мужевской, 
Красноселькупской, Надым-
ской районных больниц и 
в городских больницах Но-
ябрьска, Муравленко, Ла-
бытнанги и Нового Уренгоя.

Здравоохранение - один 
из приоритетов работы гу-
бернатора Ямала Дмитрия 
Артюхова. Кроме строитель-
ства новых объектов, каче-
ственное обновление получа-
ют действующие больницы 
и поликлиники региона: за 
последние три года в округе 
отремонтирована 21 больни-
ца. Работы по капитальному 
ремонту отвечают задачам 
нацпроекта «Здравоохране-
ние».

Азы 
профессии

На Ямале разрабатыва-
ют новую программу, бла-
годаря которой студенты 
старших курсов и выпуск-
ники вузов смогут пройти 
оплачиваемые стажировки 
в исполнительных органах 
и государственных учреж-
дениях. Ранее губернатор  
Дмитрий Артюхов на встре-
че с ректором Президент-
ской академии Алексеем 
Комиссаровым договорился  
о расширении программы 
стажировок в регионе, кото-
рая будет выстроена с учё-

том приоритетных направле-
ний экономики ЯНАО.

Программой предусмотре-
на продолжительность ста-
жировок от одного до шести 
месяцев. Кандидаты должны 
быть студентами старших 
курсов вуза или выпускни-
ками в возрасте до 30 лет. 
Также им предстоит пройти 
оценочные мероприятия по 
диагностике личностного по-
тенциала и когнитивных спо-
собностей.

- Привлечение перспек-
тивных кадров на Ямал - одна 
из задач кадровой политики 
округа. Новый взгляд амби-
циозных, талантливых со-
трудников поможет в реали-
зации интересных проектов  
и совершенствовании подхо-
дов к решению ключевых за-
дач, - пояснила Ирина Ново-
сёлова, первый заместитель 
губернатора ЯНАО.

Для прошедших кон-
курсный отбор будет назна- 
чен персональный наставник,  
а также разработан план ста-
жировки. На период участия 
в проекте кандидатам будет 
предоставлено жильё.

В качестве партнёров 
выступят РАНХиГС при 
Президенте Российской Фе- 
дерации, Высшая школа эко-
номики, Московский госу-
дарственный университет и 
Московский государствен-

ный технический универси-
тет имени Н.Э. Баумана.

Красота!
24 мурала украсят города 

ЯНАО этой осенью. Худо-
жественные изображения 
появятся на фасадах домов  
в Новом Уренгое, Салехар-
де, Лабытнанги, Ноябрьске, 
Муравленко, Губкинском, 
Надыме и Тарко-Сале. Му-
ралы создадут в рамках фе-
стиваля уличного дизайна  
YAM(ural)AL, который про-
ходит в регионе.

Фасады оформят худож-
ники из Санкт-Петербурга, 
Челябинска, Екатеринбурга 
и других городов. Все му-
ралы будут посвящены те-
мам «Родина моя - Россия» 
и «Семья». Впервые в этом 
году художники примут уча-
стие в новой номинации - 
«Сбереги Ямал!».

На домах появятся север-
ные пейзажи, а также портре-
ты выдающихся личностей 
и первопроходцев ЯНАО.  
В Губкинском будет создана 
композиция с изображени-
ем ямальского художника и  
поэта Василия Барыльченко, 
в Надыме - геолога, в Сале-
харде мурал представит пей-
зажи со звёздами и северным 
сиянием, в Лабытнанги -  
белого медведя, в Тарко- 

По материалам yanao.ru

Сале - медведицу с медве-
жонком, в Муравленко - се-
верного оленя.

В Ноябрьске темы «Роди-
на моя - Россия» и «Семья» 
объединят в единую ком-
позицию: на одном фасаде 
будет изображён офицер, 
несущий вахту памяти у мо-
гилы неизвестного солдата, 
на втором - ямальская семья, 
приветствующая офицера.

Муралы, посвящённые 
подвигам ямальцев, участ- 
вующих в СВО, появятся  
в Салехарде и Губкинском, 
там художники изобразят 
участников спецоперации из 
батальонов Ямала, а также 
героев Великой Отечествен-
ной войны.

Работы начнут создавать 
уже в июне и завершат их до 
конца лета. По итогам фести-
валя экспертная комиссия 
отберёт по одному лучшему 
арт-объекту в трёх номина-
циях. Победители получат 
денежные премии.

Впервые фестиваль мура-
лов YAM(ural)AL состоялся  
в 2022 году. Организатор 
мероприятия - окружной де-
партамент культуры. За два 
года проведения фестиваля 
в ямальских городах появи-
лось 48 художественных объ-
ектов, самые большие из них 
площадью до 250 квадратных 
метров.
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На минувшей неделе 
Глава города проверил ход 
работ на всех объектах, 
где сейчас идут ремонт 
и реконструкция. Начал 
Андрей Воронов с Северной 
кольцевой дороги и моста 
через Томчаруяху. Работы 
идут полным ходом, ведь 
подрядчики должны успеть 
уложиться в сроки, пропи-
санные в контрактах, невзи-
рая на погодные условия.

***
Мост на Центральной 

магистрали давно нуждался  
в ремонте, поскольку он по- 
чти ровесник города. Кроме 
того, новоуренгойцы давно 
сетовали на то, что пешеход-
ный, а тем более велосипед-
ный маршрут Юг - Север не 
просто неудобен, но и опасен. 
Вскоре ситуация кардиналь-
но изменится.

Работы здесь много - под-
рядчику предстоит почти 
полностью реконструиро-
вать мост. По обе стороны 
уже погружены сваи, в даль-
нейшем рабочие расширят 

Успеть за лето
Новый Уренгой - одна большая стройка, 
а всё для того, чтобы 50-летний юбилей 
газовая столица встретила красивой и 
обновлённой. В этом летнем сезоне упор 
сделан на реконструкцию и ремонт дорог, 
как и в прошлом году, только теперь участков 
стало ещё больше. Объёмы рекордные, 
инспектировать работу придётся часто.

пролёты и положат на каж- 
дую из сторон монолитные 
плиты. В планах - отрыть 
движение по одной из обнов-
лённых полос уже в июле. 

- Это был самый ран-
ний объект в этом году, на 
котором начали дорожные 
работы, и очень долгождан-
ный, ведь мост ни разу не 
ремонтировали, - отметил 
Андрей Воронов. - Сейчас 
одна полоса и пешеходная 
часть закрыты для движе-
ния: демонтировали полот-
но и ограждения, установи- 
ли 14 металлических свай- 
оболочек, из которых семь 
уже забетонированы. Тро-
туар будет широким и удоб-
ным - это подарок городу 
от губернатора, выполняем 
просьбу жителей во время 
Честного маршрута.

Ещё одна головная боль 
дорожников - пешеходный 
маршрут по мосту сейчас пе-
рекрыт из соображений без- 
опасности. Работает тяжёлая 
техника, над головами, в пря-
мом смысле, летают не об-

лака, а бетонные плиты или 
тяжёлые железные конструк-
ции, однако новоуренгойцев 
это не смущает: запрещённы-
ми тропами они продолжают 
ходить, а кто-то даже ездит 
на велосипеде, и это не толь-
ко взрослые горожане. 

Глава Нового Уренгоя и 
подрядчики ещё раз обра-
щаются к жителям и гостям 
города: потерпите, скоро про-
ход откроют. А пока ходить 
там просто опасно.

***
Второй точкой рейда стала 

Северная кольцевая дорога. 
Её строительство было за-
планировано ещё в 2021 году. 
Проект прошёл все стадии со-
гласования, и в прошлом сен-
тябре подрядчик приступил 
к работам на первом отрезке. 
Тогда дорожники заасфальти-
ровали 700 метров - участок от 
«Газовика» до ДНТ «У-дача».

В этом году подрядчик 
планирует полностью сделать 
проезжую часть, тротуары и 
линии освещения на участке 
протяжённостью 5,9 киломе-
тра. Будут здесь и велодорож-
ка, и дренажные устройства. 

Затем рабочие перейдут 
на следующий участок - 
кольцевую вокруг посёлка 
«Фемида» вплоть до базы 
«Велесстроя». Завершение 
этого этапа запланировано 
на 2025 год.

- В первую очередь ини-
циаторами были жители 

дачных кооперативов, ко-
торые давно превратились 
в ИЖС, - отметил градона-
чальник. - Люди тут живут. 
Так уж совпало, что город 
наш бурно развивается 
именно в Северном районе, 
и в ближайшее время мы пе-
решагнём Западную объезд-
ную. Это не просто дорога  
к дачам, а путь дальнейшего 
развития города. 

К юбилею газовой столи-
цы Северная кольцевая точ-
но будет готова! Она свяжет 
строящиеся районы с други-
ми территориями. 

***
Побывал Глава города и 

на виадуке - первом путепро-
воде, возведённом в городе 
больше 30 лет назад. На этот 
строительный сезон большие 
планы: замена дорожного по-
лотна, ограждений, освеще-
ния, укрепление опор. 

«В работе участок протя-
жённостью около 800 метров. 
По плану работы завершат 
осенью этого года. На время 
реконструкции путепровода 
организовано движение по 
объездным путям. Откроем 
временный переезд через же-
лезнодорожные пути, кото-
рый свяжет Магистральную 
и Железнодорожную ули-
цы», - сообщил Андрей Воро-
нов в соцсетях.

Юлия Шаркова.
Фото: telegram.org/

VORONOV89

Реконструкция моста и Северная кольцевая: Глава города проинспектировал дорожные объекты
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Сейчас на территории 
идут подготовительные ра-
боты. Подрядчик - компа-
ния «Градстрой», с этой ор-
ганизацией муниципалитет 
сотрудничает уже пять лет. 
Объёмы внушительные: до 
наступления холодов в парке 
положат новую плитку, уста-
новят новые арт-объекты, 
спортивные и игровые ком-
плексы, малые архитектур-
ные формы. Также появится 
яркая подсветка.

- Достаточно сложные 
электротехнические работы,  
парк получит новое комплек- 
сное освещение, - отметил 
главный архитектор Нового 
Уренгоя Евгений Вороши-
лов. - Кардинально изменит-
ся его ночной облик, он по-
лучит новое функциональное 
зонирование: будут отдель- 

Старая «Дружба» 
на новый лад В городском парке 

началась масштабная 
реконструкция

Если ваш маршрут пролегает мимо парка 
Дружбы, то вас наверняка волнует вопрос: 
зачем тут столько строительной техники  
и что вообще происходит? Спокойно!  
Мы всё узнали. Это будет очень круто!

ные полноценные зоны для 
прогулок с разновозрастны-
ми детьми, отдельно преду- 
смотрены скейт-парки. 

Скейт-парк и площадку 
для воркаута возводят в юж-
ной части парка. Это будет 
одна из любимых локаций 
окрестной детворы, уверены 
строители.

- По уникальному проекту 
чаша будет немного поднята 
над землёй, ровная поверх-
ность, рейлы, скаты. Очень 
много фигур. Я думаю, дети 
и спортсмены будут доволь-
ны, - прокомментировал 
представитель субподрядчи-
ка Сергей Корякин. - Сейчас 
у нас самый ответственный 
период - подготовка под 
чашу. Пока идём по графику.

Обновлённый парк по-
радует не только людей: 

для животных тут появится 
специальная площадка для 
дрессировки. 

При всём масштабе работ 
в парке максимально поста-
раются сохранить деревья. 
Растут они на Севере долго, 
и местные жители пережива-
ют за каждого зелёного ста-
рожила.

- Один из приоритетов, 
который мы ставили перед 
проектировщиками и строи- 
телями, - как бы тяжело ни 
было, максимально сохра-
нять зелёные насаждения, - 

сообщил Евгений Вороши- 
лов. - К сожалению, так 
никогда не получается, но  
в проект заложена высад-
ка новой растительности, 
адаптированной к нашим 
зимним условиям.

Благоустройство парка 
планируют закончить в на-
чале ноября. Уже в этом году 
новоуренгойцы смогут здесь 
покататься на велосипедах, 
активно отдохнуть с детьми 
или выпить чашку кофе в но-
вом кафе. 

Дарья Леонтьева
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…ЗАГС, свадебный марш, 
и вновь они идут рядом - 
всё, как и 50 лет назад. Алла 
и Виктор Эгреши в этом 
июне празднуют полуве-
ковой юбилей совместной 
жизни, и это событие, ко-
нечно же, нужно отметить  
в торжественной обстановке. 
По традиции супруги оста-
вили письмо-послание для 
молодожёнов, которые скре-
пят себя узами брака в День 
семьи, любви и верности,  
8 июля. А после Алла и Вик-
тор услышали в свой адрес 
самые тёплые слова. 

- Большое спасибо вам, 
что прожили столько лет  
в нашем городе, реализова-

Полвека рука об руку
НОВОУРЕНГОЙСКАЯ СЕМЬЯ ЭГРЕШИ ОТМЕТИЛА 50 ЛЕТ СОВМЕСТНОЙ ЖИЗНИ

159 ямальских семей получили премии  
к юбилею совместной жизни. Среди них  
и новоуренгойцы Алла и Виктор Эгреши: пара 
отметила золотую свадьбу - 50 лет в любви 
и согласии. В ЗАГСе Нового Уренгоя прошла 
торжественная церемония, в ходе которой 
супруги поставили подписи в книге юбиляров 
и получили подарок от губернатора -  
сертификат на 50 тысяч рублей. 

лись и как профессионалы, 
и как творческие личности, - 
обратился к виновникам 
торжества Михаил Тере-
щенко, заместитель Главы  
Администрации города Но-
вый Уренгой.

45 из 50 совместных лет 
Алла и Виктор Эгреши про-
жили в Новом Уренгое. 
Приехали они сюда целым 
музыкальным коллективом 
«Бокораш», в котором моло-
дой Виктор играл на гитаре, 
а юная Алла пела. Так супру-
ги привезли в строящийся 
город своё творчество. 

- Задумываешься над тем, 
а что было бы, если бы при-
шлось ещё раз пройти вот 

эту жизнь. Мы бы ничего не 
поменяли, - говорит Алла. 

На глазах супругов слёзы, 
но это слёзы счастья: ещё бы, 
ведь за плечами целая жизнь, 
полная как радостных дней, 
так и непростых моментов, 
которые приходилось пре- 
одолевать. Но из таких мгно-
вений и получается соткать 
красочное полотно, которое 
называется семейным счасть-
ем. 

- Самое главное - любовь, 
которая переросла в уваже-
ние, - считает Алла. - И взаи-
мопонимание. И ответствен-
ность. Если человек выходит 
замуж, он предполагает, что 
ещё и дети появятся.

Супруги родили и воспи-
тали троих детей. Уже есть 
внуки и даже одна правнучка. 
Растили детей в любви, забо-
те и, что называется, на соб-
ственном примере. 

В день торжества супруги 
вспоминают своё знакомство: 

- Девочки на курсе гово-
рят: «Пойдёмте вечером на 
танцы, там ребята играют». Я 
говорю: «Ну пойдемте». Раз-

делась в гардеробе и пошла  
в зал. А там ещё никого нет, 
но они репетируют. Я так 
дверь приоткрыла, увидела, 
что папулька - мой будущий 
муж - там играет, и сердце 
ёкнуло: это мой. 

Сердце ёкнуло и не обма-
нуло. Будущие молодожёны 
начали встречаться, через 
полгода сыграли свадьбу,  
а через пять лет решили пе-
реехать из Закарпатья на 
Крайний Север. Прошли 
через многое: были и съём-
ные квартиры, и общежития  
с тараканами, но, как гово-
рится, с милым рай и в шала-
ше. Алла и Виктор уверены, 
Ямал - край для сильных ду-
хом людей. 

- Мы очень быстро втяну-
лись и не жалеем об этом, - 
говорит Виктор. - Столько 
лет уже живём в Уренгое... 
Мы взрослели вместе с этим 
городом. 

Что будет дальше, супруги 
не загадывают и продолжают 
своё счастливое путешествие 
по жизни рука об руку. 

Юлия Шаркова
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Идея создания шоу на 
Ямале пришла несколько 
лет назад, в период самоизо-
ляции из-за пандемии. Тогда 
все тренировки, соревно-
вания и спортивные меро-
приятия были под запретом, 
поэтому многие тренеры и 
спортсмены стали показы-

Свет, камера, бой!
В Новом Уренгое состоялся четвёртый сезон 
бойцовского реалити-шоу «Легион 89: настав-
ник». Участниками, как и в прошлых сезонах, 
стали начинающие бойцы и любители, кото-
рые пришли проверить свои силы на ринге. 

вать свои тренировочные 
процессы и делиться опытом 
в онлайн-формате в соцсетях. 

- Был ковид, массовые ме-
роприятия были под запре-
том. В это же время в Москве 
активно стали развиваться 
лиги поп-ММА. Они прово-
дили закрытые съёмки без 

зрителей и транслировали 
всё в интернете. Этот формат 
получил популярность на 
фоне того, что официальные 
соревнования не проводи-
ли, - рассказывает Ринат Ка-
занбиев, организатор проек-
та. - Наши спортсмены тоже 
сидели без тренировок, теря-
ли форму, вся деятельность 
остановилась. Мы стали 
поглядывать в сторону фор-
матов поп-ММА, но хотели 
установить свои правила и 
предусмотреть социальный 
посыл.

Главная идея проекта - 
приобщение молодёжи к 
спорту. Организаторы взяли 
формат популярных шоу, но 
отказались от провокацион-
ных и вызывающих посы-
лов. Пробный бой в формате  
поп-ММА состоялся на Куб-
ке губернатора.

- Я рассматривал разные 
варианты. Первыми в голо-
ву пришли бодибилдеры, 
которых можно за короткий 
срок натаскать для боя. Наше 
предложение тогда поддер-
жали Вадим Дмитриев и 
Артём Лесников. Они пред-

ставляли разные спортивные 
клубы, и у них были недоска-
занности между собой. У обо-
их была своя аудитория, и мы 
понимали, что этот бой заин-
тересует многих, - утвержда-
ет Ринат. 

Параллельно с подготов-
кой к профессиональным 
боям организаторы подогре-
вали интерес к бою между 
приглашёнными любите-
лями: проводили съёмки их 
тренировок, устраивали кон-
ференции. 

- Мы думали поставить 
этот бой в самом начале Куб-
ка губернатора, но интерес у 
публики был такой большой, 
что мы отодвинули его ближе 
к концу. В день боя соперни-
ки устроили шоу: эпатажно 
вышли на ринг в прикольных 
костюмах и с группой под-
держки. Об этом бое говори-
ли больше, чем о боях про-
фессиональных спортсменов, 
300 человек пришли посмо-
треть именно его. Такого мы 
не ожидали, - вспоминает ор-
ганизатор. 

Успех пробного боя пока-
зал, что формат нужно разви-
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вать дальше. Пока организа-
торы думали, как это сделать, 
возможность появилась сама 
собой. В Новом Уренгое 
произошёл конфликт, кото-
рый закончился неравной 
дракой - несколько человек 
вышли против одного. По-
терпевший поражение участ-
ник драки выложил в ин-
тернет видео, где обратился  
к команде клуба «Легион-89» 
и попросил организовать 
честный бой один на один  
с каждым нападавшим. 

- Этот человек не имел  
к нам никакого отношения, но 
мы с ним связались, - поясня-
ет Ринат. - Нам не хотелось 
ради одного боя приклады-
вать столько усилий - органи-
зовывать площадку, собирать 
людей, поэтому мы решили 
собрать больше кандидатов, 
которые хотели бы в спор-
тивном формате решить свои 
вопросы. Подготовили их, 
продумали правила и органи-
зовали съёмки с конференци-
ями и раскрытием конфлик-
тов.

«Легион-89» объявил ка-
стинг на первый сезон шоу. 
География участников сразу 
же вышла за рамки Нового 
Уренгоя: на съёмки приеха-
ли бойцы из Надыма. После 
кастинга их разделили по па-
рам в зависимости от уровня 

подготовки и личных моти-
вов. 

- Мы создали лучшие пра-
вила боя для такого формата 
шоу, - говорит Ринат. - Пол-
ностью убрали борьбу, пото-
му что участники, как прави-
ло, не умеют бороться. Мы не 
даём возможность добивать 
соперника, хотя по правилам 
ММА это возможно. Чтобы 
минимизировать травмы по-
сле боёв, мы ввели нокдау-
ны, когда у бойца есть десять 
секунд на восстановление. 
Единственное, что мы разре-
шили, это колени в голову, 
чтобы исключить спорные 
ситуации. 

Первый сезон не только 
добавил популярности его 
участникам, но и поменял 
их человеческие качества: 
постоянное взаимодействие  
с тренерами, съёмки и возрас-
тающая медийность застав-
ляют бойцов задумываться 
о том, какие идеи они транс-
лируют своим поведением. 
Около половины мужчин 
продолжили регулярно за-
ниматься спортом после уча-
стия в проекте. 

Второй сезон шоу не за-
ставил себя долго ждать, он 
состоялся уже через полгода. 
Количество желающих поучас- 
твовать возросло, а организато-
ры взяли за правило оставлять 

из прошедших сезонов самых 
интересных участников. 

Каждый раз организато-
ры старались привносить  
в шоу новые интересные де-
тали. Так, в третьем сезоне 
участников ждало испытание 
в пожарной части: под при-
смотром пожарных бойцы 
преодолевали страх в специ-
альном тренажёре. Чтобы 
повысить интерес к шоу, при-
влекли к участию профессио- 
нальных бойцов ММА, ко-
торые показали со-главный  
и главный бои.

Четвёртый сезон шоу со-
стоялся уже с грантовой под-
держкой, так как проект стал 
победителем в конкурсе гран-
тов губернатора ЯНАО. 

2 июня прошли финаль-
ные бои этого сезона, где 
были определены победите-
ли. Результаты некоторых 
схваток удивили не только 
зрителей, но и самых участ-
ников: например, кандидата 
в мастера спорта по боксу 
Глеба Головина соперник  
Динислам Моллакаев отпра-
вил в глубокий нокаут уже  
в первом раунде. 

В главном бою финала 
сразились Александр Пол-
торанин и Муслим Гитинов. 
Боевые прозвища спортсме-
нов - Белый медведь и Чёр-
ный тигр. Победу одержал 
символ Севера. 

Александра Кеберлейн. 
Фото Алёны Авдеевой
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В этом уникальном тру-
де представлены архивные 
материалы, анкеты, фото-
документы и воспоминания  
354 воинов-интернациона-
листов, участников боевых 
действий, а также произве-
дения новоуренгойских авто-
ров и очерки-повествования 
ямальских журналистов, ко-
торые словно делают нас сви-
детелями событий и погру-
жают в те далёкие тревожные 
годы. Книга также повеству-
ет об истории создания и дея-
тельности Новоуренгойского 
городского отделения Ямало- 
Ненецкого окружного Сою-
за ветеранов Афганистана,  
в том числе об участии ново-
уренгойских ветеранов Афга-
нистана и Новоуренгойского 

структурного подразделения 
окружного Ямало-Ненецко-
го отделения Всероссийской 
общественной организации 
ветеранов «Боевое братство» 
в организации сборов гума-
нитарной помощи Донбассу 
и в зону СВО. 

Инициатором проекта был 
Зиннур Нигманов, гвардии 
майор, председатель прав-
ления общественной орга-
низации «Новоуренгойское  
городское отделение Ямало- 
Ненецкого окружного Сою- 
за ветеранов Афганиста-
на» с 2000 по 2024. Зинну-
ра Зарифулловича не стало  
29 мая этого года, он ушёл из 
жизни, не успев осуществить 
задуманный проект - издать 
книгу.

Книга «Эхо афганской  
войны» - часть истории Но-
вого Уренгоя, Ямало-Ненец-
кого автономного округа и 
нашей страны. Осуществле-
ние данного проекта будет 
содействовать популяриза-
ции героического прошло-
го нашего народа, подвига 
воинов при исполнении 
интернационального долга 
в Афганистане и во время 
других военных конфликтов, 
а также формированию у мо-
лодёжи чувства патриотиз-

ма, сохранению культурного 
и творческого наследия для 
истории и будущих поколе-
ний жителей Нового Урен-
гоя и Ямала.

Полина Росошик,
редактор, 

автор-составитель книги 
«Эхо афганской  войны»,

член Союза 
журналистов  России,

председатель 
РОО «Культурно-

просветительский центр 
«Созидание»

Эхо афганской войны
В год 35-летия вывода советских войск  
из Афганистана готова к изданию книга  
«Эхо афганской войны», посвящённая нашим 
землякам - участникам боевых действий  
в Республике Афганистан. Эта книга - знак 
уважения к тем, на чью долю выпал вооружён-
ный конфликт в этой азиатской республике, 
тем, кто погиб либо пропал без вести при 
исполнении своего воинского долга. 

Авторский коллектив призывает горожан, 
руководителей предприятий, предпринимателей 
принять участие в финансировании издания.

Банковские реквизиты Новоуренгойского городского 
отделения Ямало-Ненецкого окружного Союза ветеранов 
Афганистана для перечисления пожертвований:

ИНН/КПП 7702070139/770943002,
Расчетный счёт 40703810000000002760,
БИК 044525411, к/с 30101810145250000411,
Филиал «Центральный» банка ВТБ ПАО, г. Москва.
Получатель: 
Новоуренгойское городское отделение
Ямало-Ненецкого окружного Союза ветеранов Афганистана.
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По материалам yanao.ru подготовила Анна Антонова

Овцебыки перешли границы
Документальный проект «Ямал. По следу  
овцебыка» получил Гран-при XXVIII Между- 
народного телевизионного фестиваля  
«Спасти и сохранить». Среди 300 участников 
из 21 страны жюри определило 39 лауреатов 
в разных номинациях. Главная награда -  
«Золотая гагара» - досталась режиссёру  
картины Евгению Безбородову.

Фильм снят в рамках про-
екта «Заповедный Ямал», 
который реализует ООО 
«Газпром добыча Ямбург» 
совместно с правительством 
ЯНАО. На его создание ав-
торов вдохновил природный 
парк «Ингилор». Участни-
ки проекта делятся впечат-
лениями о суровой красоте 
Полярного Урала, его удиви-
тельных обитателях и об эк- 
стремальных путешествиях 
в формате «всё выключено».

Премьера картины про-
шла 7 апреля в Москве на 
общероссийском фестива-
ле природы «Первозданная 
Россия». Фильм доступен 
к просмотру на платформе 
Smotrim.

Также по итогам экспе-
диций «Заповедного Ямала»  
в природный парк «Инги-
лор» подготовлен фотоаль-
бом «Душа ледяного озе-
ра», презентация которого 
пройдёт 21 июня в Москве 

на международной выставке 
«Россия».

На Ямале расположены 
15 особо охраняемых при-
родных территорий, а также 

обитают 153 вида животных, 
растений и грибов, занесён-
ных в Красную книгу Ямала 
и находящихся под особой 
защитой.

Нарисовать Плёс…

Российский город-заповедник Плёс широко  
известен по полотнам живописца Исаака 
Левитана, певца русской природы. В Плёсе, 
раскинувшемся на правом берегу Волги,  
множество архитектурных памятников,  
в том числе уникальные деревянные церкви 
XVII века, перенесённые сюда из разных  
уголков Ивановской области.

Восемь юных победите-
лей художественных кон-
курсов и фестивалей из 
Нового Уренгоя, Муравлен-
ко и Ноябрьска получили  
уникальную возможность не 

же и обширная культурная 
программа, которая познако-
мила их с городом на Волге: 
ямальцы увидели памятни-
ки, уникальные деревянные 
церкви, посетили «Музей 
пейзажа», прошли небольшой 
квест-экскурсию и познако-
мились с художественными 
промыслами Ивановского 
края.

На Ямале 2024 год объ-
явлен Годом детства, по- 
этому в округе большое вни-
мание уделяют поддержке 
талантливых ребят. В тече-
ние лета юные северяне по 
традиции примут участие  
в творческих школах в Тару-
се и Суздале, а кроме этого, 
40 человек, занимающихся 
художественным, театраль-
ным искусствами и графи-
ческим дизайном, отпра- 
вятся на две недели в Санкт- 
Петербург для развития сво-
их творческих способностей.

Поддержка одарённых 
детей - один из приоритетов 
губернатора Ямала Дмитрия 
Артюхова. К 2030 году ре-
гион должен стать лучшей  
в стране территорией детства. 

просто побывать в таком ин-
тересном месте, но и пройти 
здесь летнюю творческую 
школу. 

Программа включает в 
себя изучение техник ри-

сования природных пей-
зажей, создание зарисовок 
архитектуры и окружающей 
среды. За несколько дней 
участники получили новые 
знания и умения, а также 
рекомендации от опытных 
преподавателей. После об- 
учения портфолио ребят по-
полнили этюды природных 
и городских пейзажей, а так-
же репродукции картин Иса-
ака Левитана. 

Поездка состояла не толь-
ко из образовательной части, 
юных художников ждала так-
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ИНФОПОЛЕ

утеря

внимание!

конкурс
Считать недействительным аттестат об основном об;

щем образовании № 08924005103288, выданный 17.06.2019 
МБОУ «СШ № 17» на имя Шаповал Яна Васильевна. 

Считать недействительным аттестат об основном общем 
образовании Б № 2413487, выданный 09.06.2001 на имя 
Маевская Кристина Александровна (06.11.1985 г.р.).

«Морошка» помогает
Проект «Единая карта жителя Ямала» был запущен весной 

2022 года по инициативе губернатора ЯНАО Дмитрия Артюхова. 
За это время к нему присоединились более 150 тысяч се;

верян, которые теперь могут получать с десяток полезных 
услуг в сферах культуры, спорта и социальной защиты. Актив;
но подключаются к единой карте и предприниматели.

Проект «Единая карта жителя Ямала» направлен на повыше;
ние удобства обслуживания северян в различных сферах. Под;
ключиться к нему можно на сайте проекта или через мобильное 
приложение «Морошка», которое доступно для скачивания 
в официальных магазинах Google Play, AppStore, AppGallery. 

Реализуется проект совместно с национальной платёжной 
системой «Мир» в рамках нацпроекта «Цифровая экономика».

Закончен отопительный сезон, городские котельные оста;
новили работу и начали комплексную подготовку к следую;
щей зиме. Коммунальщики приступают к ревизии котель;
ного оборудования и промывке тепловых сетей, сообщает 
пресс;служба Администрации Нового Уренгоя. 

Все работы нужно завершить уже к августу, чтобы традицион;
но подать тепло в школы и детские сады к началу учебного года.

Отопление отключено

Я оставил своё сердце
в Уренгое…

ОБЩАЯ 

ПРОТЯЖЁННОСТЬ 

ГОРОДСКИХ СЕТЕЙ 

ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ - 

ОКОЛО 108 КМ, 

В КОРОТЧАЕВО 

И ЛИМБЯЯХЕ - 

ОКОЛО 38 КМ. 

Информационное агентство «Импульс Севера»
проводит фотоконкурс «НУр в сердце». Пусть 
о нашем северном городе узнают как можно 
больше людей! 
Призы точно порадуют победителей: среди спонсоров дет;

ские центры, фитнес;клуб, магазин одежды, пиццерия, салон 
красоты и не только! Также будет спецприз от аэропорта
автору самого креативного фото. 

УСЛОВИЯ ПРОСТЫЕ:. с 5 по 23 июня опубликуйте у себя на странице в «ВКон;
такте» фотографию из аэропорта Нового Уренгоя; . поставьте геолокацию к фото и добавьте три хештега: 
#НовыйУренгой #Ямал #НУРвсердце; . оставьте ссылку на ваш пост в комментариях под публи;
кацией о конкурсе на странице «Импульс Севера» в «ВКон;
такте».

Бот;помощник определит счастливчиков, а «Импульс 
Севера» запустит фотоконкурс со следующей локацией. Это 
лето будет запоминающимся!

к сведению
В связи с корректировкой графика проведения публичных 

слушаний по вопросу рассмотрения проекта внесения измене;
ний в документацию по планировке и межеванию территории 
элемента планировочной структуры 01:12:02, микрорайон За;
озёрный (проект планировки территории и проект межевания 
территории), процедура публичных слушаний будет проходить 
в период с 28.05.2024 по 22.06.2024.
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Этот священный праздник символизирует единство, 
милосердие и высокие духовные ценности. Он призывает 
людей к добрым делам, взаимопомощи и укреплению семей-
ных уз.

Ямал - многонациональный регион, где в мире и согла-
сии живут представители разных конфессий. Мусульмане 
ЯНАО содействуют развитию межнационального и меж-
конфессионального диалога на Крайнем Севере, укреплению 
мира и согласия в обществе. 

От всей души желаю вам крепкого здоровья и семейного 
благополучия! Пусть в ваших домах всегда царят счастье, 
мир и любовь.

Дмитрий Артюхов, губернатор ЯНАО 

Уважаемые работники и ветераны миграционной службы Ямала!
От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!

На Ямале здравоохранение является одним из ключевых 
приоритетов. За последние годы наша медицина достигла 
значительных успехов, и многие виды медпомощи, которые 
оказывают сегодня нашим землякам, ещё недавно казались 
невозможными. За последние пять лет практически полно-
стью обновили медицинское оборудование, закупили более 
15 тысяч высокотехнологичных аппаратов. Кроме это-
го, строим новые больницы и совсем скоро откроем в Но-
вом Уренгое первые на Ямале радиологию и региональный 
сосудистый центр.

Самое главное - кадры. Сегодня в сфере здравоохране-
ния трудятся более 11,5 тысячи медицинских работников. 
Выражаю огромную благодарность за ваш нелёгкий труд, 
сохранение здоровья и спасение жизней ямальцев. Спасибо 
за высокий профессионализм, заботу, милосердие и отзыв-
чивость - они делают вас настоящими героями нашего вре-
мени!

Желаю вам успехов в работе и благодарных пациентов!
Дмитрий Артюхов, губернатор ЯНАО

Сердечно поздравляю мусульман Ямала 
со светлым праздником Курбан-байрам!

Дорогие земляки!
Поздравляю ветеранов и специалистов 

ямальского здравоохранения 
с Днём медицинского работника!

Ваша работа имеет огромное значение для обеспечения 
национальной безопасности, защиты прав и свобод граждан. 
Вы вносите неоценимый вклад в укрепление государствен-
ности и развитие общества, помогаете людям адаптиро-
ваться к жизни в нашей стране.

В динамично меняющемся мире ежегодно возрастает ле-
жащая на вас ответственность, усложняются задачи и усло-
вия работы, но неизменными остаются ваш профессионализм 

и готовность действовать в интересах государства. От ком-
петентности и преданности делу каждого из вас во многом 
зависит стабильность в автономном округе. 

Спасибо за вашу службу и надёжность в обеспечении комплек-
са мер, связанных с государственной миграционной политикой. 

Желаю крепкого здоровья, успехов и благополучия! 
Сергей Ямкин, 

председатель Законодательного Собрания ЯНАО
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Светлана Морозова. Фото автора На правах рекламы

По словам организаторов - молодых 
специалистов предприятия, главная цель 
ярмарки - сделать доброе дело и собрать 
средства на нужды Новоуренгойского об-
щества инвалидов: покупку постельного 
белья, тонометров, солевых ламп, глюко-
метров, тростей, полотенец, кружек и про-
дуктов питания. 

Поучаствовать в ярмарке могли все 
желающие сотрудники «РОСПАН 
ИНТЕРНЕШНЛ» и члены их семей. 
Для этого им надо было подать заявку и 
изготовить своими руками продукцию на 
выбор, например, рисунок, вышивку, ин-
терьерный декор, аксессуары, кондитер-
ские изделия, соленья. 

И вот на столах пирожки с разными на-
чинками, сладкие фруктовые тарталетки, 
магниты с символикой ямальской земли, 
ремни ручной работы, вязаные носочки, 
игрушки, разные приятные мелочи для 
уюта в доме. Всё можно было приобрести 
по весьма умеренным ценам. Первыми 
продали три вязаные куклы, они ушли 
в один отдел. Кружева, тонкая работа, 
а главное - сделано с любовью.

- Картхолдер, подставку под горячее, 
тарталетки - купила самое необходимое. 
Ну а как не порадовать себя сладеньким? 
Да и коллегам можно посоветовать что-то 
купить, тем более рука у меня лёгкая, - ра-
дуется приобретениям Павлина Кравчук, 

И мир стал чуточку
Традиционная 
благотворительная акция 
«Ярмарка добра» прошла 
в «РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» 
в третий раз и была приурочена 
к празднованию Дня России. 

специалист отдела по взаимодействию со 
СМИ и общественностью, внутренним 
коммуникациям и корпоративной куль-
туре Общества.

На благотворительной ярмарке вре-
мя пролетело незаметно. Работники 
«РОСПАН ИНТЕРНЕШНЛ» так актив-
но откликнулись на возможность оказать 
помощь Новоуренгойскому обществу ин-
валидов, что уже через час почти всю про-
дукцию раскупили. 

- Ярмарка прошла на славу. Особой 
популярностью пользовались воздуш-
ные пирожки, а также молниеносно разо-
брали ароматные тарталетки, пирожные 
с клубникой и черешней, яблочную шар-
лотку, - рассказал Кирилл Мельников, 
организатор и участник Совета молодых 
специалистов. - Атмосфера ярмарки дру-
желюбная, радостная, и результат отлич-
ный - всё продано! Благодаря таким акци-
ям люди становятся добрее, в результате 
чего к лучшему меняется всё Общество 
в целом. 

- Мероприятие традиционное, прово-
дим его с 2022 года, и каждый раз успеш-
но. В этом году на ярмарке впервые была 

ДОБРЕЕ
представлена тушёнка и консервация 
от Натальи Кашмаловой, ведущего спе-
циалиста налогового отдела, и её супруга. 
Аппетитные огурчики, калиброванные 
помидорчики и разноцветное лечо ни-
кого не смогли оставить равнодушными, 
поэтому всё было раскуплено с первых 
минут, - говорит Екатерина Пашнина, 
специалист налогового отдела, предсе-
датель Совета молодых специалистов. - 
Такие события показывают, что дух доб-
ра и социальной ответственности живёт 
в нашем Обществе. Благодаря собранным 
средствам мы можем поддержать тех, кто 
нуждается в нашей помощи. Пусть эта 
«Ярмарка добра» останется хорошей тра-
дицией надолго. Коллеги, спасибо всем 
за ваши добрые сердца!


